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本报记者 车玉玲

随着亚冠精英联赛告一段落，上
海申花凭借着3胜1平4负，积10分在
东亚区积分榜排名第七顺利出线。万
众瞩目的2025赛季中超联赛即将于
明晚震撼打响！明晚8点，上海申花
将主场对阵长春亚泰，迎来中超第一
轮对决。而在此之前，晚上 7 点 30
分，八万人体育场还将迎来一场盛大
的仪式——新赛季中超联赛开幕式。
这也是今年中国足球职业联赛“管办
分离”改革正式落地实施之后的首个
开幕式。

俱乐部上下为新赛季开幕式已紧
锣密鼓地筹备了许久，从申报之初就
倾注了大量心血，这两天更是与时间
赛跑，每个环节都经过精心策划和反
复推敲，力求为球迷们呈现一场精彩
纷呈的开幕式。

此前，北京时间 1月 7日 9时 05
分，西藏日喀则市定日县发生6.8级地
震，上海申花足球俱乐部得知灾情后
的第一时间，在上海援藏小组的沟通
帮助下，为定日县长所乡森嘎村的孩
子们录制了祝福视频，鼓励他们齐心
协力，重建美好家园。据了解，在上海
市援藏干部联络组的组织协调下，今
天下午，定日震区四名藏族青少年旦
增班久、强巴旦增、旦增曲美、阿旺措
加将来到久事康桥训练基地，与球员
们见面。他们都是对足球有着深深热
爱的少年，有着同一个梦想：走出高
原，登上更大的赛场，让更多人看到他
们的热情与努力。明天，这四名藏族
青少年还将参加中超开幕式，并在八
万人体育场唱响国歌。而对于开幕式
的其他具体细节，中足联则全程保密，
无疑为明晚的开幕式增添了几分神秘
色彩，也大大加深了球迷的期待值。

上一场主场对阵神户胜利船的比
赛，对手做了轮换处理，所以对申花队
来说并没有经历太大的考验。对主力
队员来说基本上在60分钟后得到了
休整，在体能上不会对跟长春亚泰的
比赛带来太大影响；大部分替补队员
得到了上场机会，斯卢茨基也希望他
们能尽快熟悉，找回联赛状态。“八场
亚冠比赛，除了客场对柔佛新山的比
赛我不太满意，当然那场失利可能有
旅途奔波、赛程密集、阵容不整的多重
因素，所以全队发挥不佳。其他七场
比赛，我认为球队体现了一定的竞争
力，比赛结果有输有赢都是正常的。
我认为球队可以通过亚冠联赛的历
练，提升球队的强度，对于球队水平的
提高有很大帮助。”斯卢茨基说。

““蓝血人蓝血人””，，全体集结全体集结！！
一鲸落，万物生。
可能连奥斯卡和巴尔加斯自己都没有想到，当这两个对手眼中的“大小王”选择同时离开上海海港队之后，会给新

赛季的中超带来如此之大的影响，或者更确切地说，就是让更多的人对那个曾经看上去遥不可及的中超冠军奖杯有了
想法，并且开始了行动。

可以肯定的是，随着北京国安、成都蓉城和浙江这些原本就在中上游的球队进一步加大投入，再加上想要换一种
活法的青岛西海岸和天津津门虎，以及既有想法也有实力搅局的云南玉昆跟大连英博这两支升班马球队，16支中超球
队强弱之间的那条“分割线”或许会更加明显，呈现出两头大中间小的蜂腰形态势，而由此带来的争冠和保级悬念，也
会让2025赛季中超联赛变得更扑朔迷离和更加刺激。

平民时代的2025赛季：割裂着，刺激着
专题撰稿 本报记者 李冰

归化球员难挑大梁

对中超而言，归化球员并不是什么
新鲜事儿，但是像奥斯卡和塞尔吉尼奥
这样引发外界如此关注的，并不多见。

事实上，从球员名气和实力上
看，无论上赛季效力沧州雄狮的奥斯
卡还是在长春亚泰踢球的塞尔吉尼
奥，都算不上是“大牌”，毕竟“初代”
归化球员当中，艾克森、阿兰、高拉特
和蒋光太等人效力的都是广州恒大
和上海海港这样的中超强队，在中超
赛场的表现和成绩也非常有说服
力。相比之下，奥斯卡和塞尔吉尼奥
所在的球队大多位于中超中下游，虽

然最近两个赛季的表现还算不错，但
距离“中超顶尖”显然还是有一些差
距，或许很难像前辈那样，能够挑起
各自球队的大梁。

2025赛季中超球员注册截止前
最后一刻，奥斯卡和塞尔吉尼奥以

“容缺注册”的方式成为了云南玉昆
和北京国安队的内援，两人在这场

“生死时速”的较量中胜出的意义，并
不只是两支中超球队各自多出了一
个外援名额，而是正在参加2026世
界杯预选赛亚洲区18强赛小组赛的
中国男足国家队多了两名国脚人选。

同样被国家队寄予厚望的，还有
以归化球员身份重新回到中超加盟

了云南玉昆队的侯永永，至于从北京
国安转会到上海申花的李可能否再
次进入国足视野，则要看他在新赛季
中超联赛中的表现能否达到伊万科
维奇的标准和要求了。

外援进入“平民时代”

在刚刚过去的这个冬窗转会期
内，中超各队共进行了235笔转出交
易，收入8434827 欧元；264 笔转入
交易，支出14897116欧元，最终的收
支差为-6462289欧元。

毫不夸张地说，放在10年之前，不
到1500万欧元的转会费，可能连一个大
牌外援的一条腿都买不到，而现在则是
整个中超购买球员的花销——送走了
奥斯卡和巴尔加斯的中超，也正式从

“金元时代”进入到了“平民时代”。
不过，没有了大牌外援“加持”的

中超联赛并不意味着“不好看”，更不
意味着“不能打”。从2025赛季中超
联赛开始前进行的几场比赛来看，无
论上海申花还是山东泰山都展现出
了相当不错的战斗力，球队的整体作
战能力也得到了进一步强化，申花新
引进的米内罗在与神户胜利船队的
比赛中上演帽子戏法，山东泰山的两
名新外援马德鲁加和卡扎尔也表现
出了不错的能力和状态。

值得一提的是，2025赛季到目
前为止外援和内援的“标王”，都被志
在冲击中超冠军的北京国安队拿
下。外援方面，国安以125万欧元转
会费从大阪钢巴引进了巴西中场达
万，另外又花费90万欧元从土耳其

RAMS巴萨克赛尔引进了现役国脚
吴少聪，以至于有球迷表示，五名外
援加上归化球员塞尔吉尼奥以及从
欧洲联赛回来的吴少聪，国安是名副
其实的新赛季争冠“第一热门”。

新人很难大面积“出头”

随着中国国青队打进U20亚洲
杯赛八强并且有望冲击世青赛入场
券，如何让更多的年轻队员获得更多
参加职业联赛机会的话题，又一次引
发了业内外的热议。

杨皓宇无疑是上海申花队这
个冬歇期最大的发现，这位一个月
前还名不见经传的不到 19 岁的年
轻小将连续在超级杯和亚冠赛场
上首发，将一众现役和原国字号的
老大哥摁在了替补席上，但是按照
业内人士的说法，至少在今年的中
超赛场上，不可能有更多的“杨皓
宇”出现。“一方面，年轻球员踢出
来之后，因为有国字号球队集训和
全运会备战，大概率会被抽掉离，
而且会长时间离队；另一方面，不
管争冠还是保级，每支球队都会有
自己的压力，教练很难在成绩面前
坚持给年轻球员锻炼机会，尤其是
那些关键位置上，无论能力还是作
用，外援肯定是第一人选，国青队
这些小孩在亚洲杯上表现再好，如
果你是教练的话，在他们和外援之
间，你会选谁？所以从这一点来
讲，新赛季或许会有一些表现不错
的新人，但是想要大面积冒出头
来，可能性不大。”
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2025中超明日开幕
“八万人”已经准备好了
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